Hora de subir la guardia

La turbulencia en la economía global atañe a Colombia, que debe tener la casa en orden.











Temas relacionados

La hora del POT

MÁS EDITORIALES

AGOSTO 12 DE 2019

La gente, en la mira

En Cauca y Catatumbo, la disputa por los negocios ilegales tiene a la población sum en el miedo.

AGOSTO 12 DE 2019
Fernández & Fernández
Cristina, en una muy hábil jugada, no se puso
de candidata a la presidencia sino en
segundo plano.

Sin ir más lejos, el lumes pasado, las acciones en Wall Street tuvieron su peor bajón en siete meses, pero el jueves su mayor alza de los últimos 60 días. Lo ocurrido abre grandes interrogantes respecto a la marcha de la economía mundial, cuyas perspectivas de crecimiento vienen de ser recortadas por el Fondo Monetario Internacional. El impacto de esas preocupaciones se sintió en Colombia, donde el dólar llegó a una nueva marca histórica el martes pasado, cuando la tasa representativa del mercado se ubicó en 3.459 pesos por cada billete verde

Si bien para el viernes las cosas estaban un poco más tranquilas aquí y por fuera, las luces de alerta muestran un color más intenso ahora. La guerra comercial que sostienen Estados Unidos y China desde hace más de un año apunta a ser más

intensa, aunque hay una cita programada entre los negociadores de ambos bandos ara comienzos de septiemb No hay duda de que la principal responsabilidad en el clima de incertidumbre actual

le corresponde a Donald Trump, quien llegó a la Casa Blanca con la promesa de corregir el fuerte déficit comercial que su país registra frente a su contraparte del otro lado del océano Pacífico. Inicialmente, una parte de las importaciones que entran a territorio estadounidenses provenientes del gigante asiático quedaron sujetas a aranceles, como manera de presión. Este último respondió de la misma forma Con el correr de los meses, y ante la falta de humo blanco, la impaciencia de

este mes, cuando lo que quedaba –el equivalente de 300.000 millones de dólares en compras anuales a China– recibió un gravamen del 10 por ciento. La respuesta de Pekín no se hizo esperar. De un lado, anunció que dejaría de

Washington empezó a notarse. El capítulo más reciente se escribió a comienzos de

comprarles alimentos a los agricultores estadounidenses, lo cual golpea a decenas de miles de partidarios del mandatario republicano. Del otro, señaló que dejaria flotar su moneda por encima de los siete yuanes por dólar. En términos prácticos, ello equivale a una devaluación que contrarresta en parte los mayores aranceles, lo cual llevó a las autoridades norteamericanas a hablar de "manipulación", un término fuerte

unque, a primera vista, la confrontación involucra a las dos economías de mayo tamaño en el planeta, el nerviosismo está a la orden del día en todos los continentes Los más diversos análisis muestran que si el volumen del comercio internacional se ralentiza o disminuye, la tasa de crecimiento global sería menor.

Dicho escenario crearía una especie de círculo vicioso, pues las expectativas de desaceleración llevan a ritmos de inversión más bajos, que afectan el comportamiento de la demanda, destruyen empleos y se sienten sobre el consumo. Por tal motivo, la cotización del petróleo cae, pues si la máquina aminora su velocidad, habría menor apetito por los hidrocarburos. La mezcla de elementos hace factible una crisis financiera, ya que a gobiernos y empresas les queda más difícil cumplir con sus

66 El salto en la cotización del dólar comprueba que no somos inmunes a lo que ocurre en otras latitudes, comenzando por la guerra comercial que sostienen Estados Unidos y China 🤧

Un escenario apocalíptico es evitable. En la medida en que la sensatez regre Washington y Pekín podrán encontrar una salida sin que el bache ocasione daño permanentes. No obstante, aquí entran en juego otros factores, incluyendo el de los orgullos nacionales que tocan fibras diferentes. Además, el pronóstico se puede complicar como consecuencia de lo que pase en Gran Bretaña con el Trexif o el llamado a elecciones en Italia, donde los populistas de derecha podrían afianzar su

En lo que atañe a América Latina, los dolores de cabeza abundan. Según la Cepal, la expansión del producto interno bruto regional apenas será de 0,5 por ciento en 2019 debido a la debacle de Venezuela, la nueva contracción de Argentina y la falta de dinámica en Brasil y México. Al observar esa realidad es indudable que Colombia pinta mejor, con una tasa que superaría el 3 por ciento este año. Aun así, no somo: inmunes a la turbulencia, pues nuestras cuentas externas muestran un déficit que supera los limites de lo aconsejable.

ebido a esa circunstancia, vale la pena mantener la guardia en alto. Cómo evitar las réplicas de sismos cuyo epicentro está en otras latitudes debería ser ahora el principal reto de la política económica. Ello obliga a mantener la casa en orden y optar por la línea de la prudencia en el manejo monetario y fiscal si no queremos acabar pagand los platos que otros rompen.

EDITORIAL editorial@eltiempo.co

Otros opinan















Empodera tu conocimiento

Fiscalía envía a FBI evidencia de accider aéreo en Medellín

¿Por qué podría ir pre imitador de Pipe Bue que mató a ladrón?

ALVARO URIBE 02:59 R.M.
'Jamás he manipulado ni sobornado testigos': Uribe

Tras susto argentino, dólar pierde \$ 28, pero sigue sobre los \$3.400

Nuestro Mundo

Con machetes y seguetas estarían vandalizando tuberías de Ecopetro



laudia Da Cunha renunció el pasado fin le semana al cargo en la unive ...

Rectora saliente de Uniautóno pasa a gerencia de Promigas



Elevan a \$ 50 millones recompensa por niño desaparecido en Medellin

Ordenan prolongar un año más la reclusión de 'La Madame' en En juicio, Liliana Campos no se allanó a cargos de trata de personas y ...





Casa para refugiados y desplazados por la violencia en Soledad



Horóscopo

uentra acá todos los signos del laco. Tenemos para ti consejos de or, finanzas y muchas cosas más.



Crucigrama on a prueba tus conocimientos con el rucigrama de EL TIEMPO









